

nominalmente como sucede ahora. Para conocer ese país real necesitamos, entre muchas otras cosas, textos como los de Molano.

MAURICIO ARCHILA N.

* * *

LÓPEZ DOMÍNGUEZ, Luis Horacio, (comp.) *Obra educativa de Santander 1819 -1826*. Fundación Francisco de Paula Santander. Bogotá, 1990. 3v.

Uno de los aspectos más relevantes y trascendentales de las políticas de gobierno emprendidas por el General Francisco de Paula Santander, dentro de la estructuración del naciente Estado Colombiano, estuvo encaminado a dotar de un sistema educativo eficiente y organizado, liderado y apoyado desde de gobierno. Esta preocupación se hizo evidente con la promulgación de una serie de decretos, la proposición de actos legislativos, la construcción y dotación de centros educativos, la implementación de métodos padagógicos en escuelas, colegios y universidades, la legislación en torno a programas académicos, entre otros.

Todo este enorme bagaje documental, creado para responder a tales fines, ha sido recopilado por la Fundación para la conmemoración del bicentenario del nacimiento y el sesquicentenario de la muerte del General Francisco de Paula Santander, en tres volúmenes, en los cuales se han presentado en su totalidad los aspectos anteriormente mencionados. Esta compilación de fuentes primarias se hizo con base en artículos publicados por los periódicos de la época y en especial de la Gaceta de la Nueva Granada.

Esta obra se convierte en un material de consulta importante y valioso para el investigador interesado en el conocimiento de la evolución histórica de la educación en Colombia, al igual que para todo aquel preocupado por la obra de este importante gobernante colombiano.

F.Z.

Este libro se terminó de imprimir
en agosto de 1992
en los talleres gráficos de la
Empresa Editorial
Universidad Nacional de Colombia
Santa Fe de Bogotá, D.C.